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AEPSAD 

17/03/2021 

Dopaje: lo que Debes Saber llega al deporte autonómico 

 

La Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (AEPSAD), a través de su 

Departamento de Educación e Investigación Científica, ha puesto en marcha una serie de 

acciones formativas dirigidas al deporte autonómico dentro del programa Dopaje: lo que 

Debes Saber. 

Responsables de la propia AEPSAD impartirán jornadas formativas con contenidos 

relacionados con la lucha contra el dopaje en el deporte organizadas en colaboración con las 

Direcciones General de Deportes de las Comunidades Autónomas. Estos encuentros, que 

quedarán enmarcados en los programas educativos de cada Comunidad, irán dirigidos a los 

deportistas y el personal de apoyo de federaciones, clubes y centros de tecnificación de 

ámbito regional. 

Las jornadas tendrán un formato dividido en tres bloques: valores y juego limpio, conceptos de 

dopaje y aspectos psicológicos del dopaje. Extremadura y Castilla León serán las primeras 

Comunidades en acoger esta iniciativa en los próximos meses. 

Apuesta de la AMA por la educación 

El programa educativo Dopaje: lo que Debes Saber de la AEPSAD pretende transmitir a 

deportistas en activo de diferentes deportes y categorías y al personal de apoyo, toda la 

información que deben conocer sobre el dopaje: qué es el dopaje, la Lista de Sustancias 

Prohibidas, efectos adversos del consumo de estas sustancias, autorizaciones de uso 

terapéutico, riesgos derivados del consumo de suplementos nutricionales, proceso de control 

del dopaje, localización, grupo de seguimiento de deportistas, planes individualizados de 

control, etc. 

A través de encuentros, conferencias y seminarios, impartidos por personal de la AEPSAD esta 

campaña pretende impulsar la actividad formativa, informativa y divulgativa sobre la 

protección de la salud del deportista y lucha contra el dopaje poniendo el foco en los jóvenes 

deportistas de élite y promocionando hábitos saludables entre el deporte de competición. 

El nuevo Estándar Internacional de Educación de la Agencia Mundial Antidopaje (AMA) 

manifiesta la obligatoriedad de llevar a cabo acciones educativas y de propiciar que el primer 

contacto con el dopaje sea a través de la educación en lugar del control de dopaje, la AEPSAD 



  
 

 

trabaja en el impulso de acciones formativas junto con las Federaciones Nacionales, Centros de 

Tecnificación, Direcciones Generales de Deportes de las Comunidades Autónomas, 

Federaciones Autonómicas y Clubes.  

El compromiso y la cooperación conjunta permitirá impulsar la apuesta por la educación en la 

lucha contra el dopaje, lo que redundará en el beneficio de un deporte español limpio y en 

igualdad de condiciones. 

https://aepsad.culturaydeporte.gob.es/actualidad/2021/enero-marzo/20210317-dlqds-llega-

deporte-autonomico.html  

  

https://aepsad.culturaydeporte.gob.es/actualidad/2021/enero-marzo/20210317-dlqds-llega-deporte-autonomico.html
https://aepsad.culturaydeporte.gob.es/actualidad/2021/enero-marzo/20210317-dlqds-llega-deporte-autonomico.html


  
 

 

MARCA 

17/03/2021 

Wiggins: "No creo que ningún ciclista fuera tan estúpido de 

ponerse esos parches" 

 

Bradely Wiggins, en una imagen de archivo 

Bradely Wiggins ha opinado sobre lo ocurrido con Richard Freeman. "No creo que esos 

parches de testosterona fuesen encargados para un corredor. No creo que nadie fuera lo 

suficientemente estúpido para hacer una mierda como esa. Te habrían cogido con la cantidad 

de test a las que nos sometemos", dijo en su podcast de Eurosport. 

"¿Qué ocurrió exactamente? Alguien debería saberlo. 'Oh, mierda, ha llegado por accidente 

unos geles de testosterona'. Se está poniendo en riesgo el cuidar a los deportistas, sus hijos, 

esposos y esposas. Las personas que están allí, en ese fantástico sistema británico que ha 

ganado todas esas medallas estos años y financiado con dinero público, no serán los 

suficientemente buenos", señaló. 

Él quiere que se aclare todo: "Necesitamos más explicaciones. ¿Para quién y para qué eran? 

No pienso ni por un minuto que fuesen para un corredor. Ese no era el sistema que se llevaba 

a cabo. Deja todo en una nube. Pero algo más está pasando y alguien sabe algo, y no sé qué es. 

Pero esto no se puede detener así. Debería haber otra investigación y creo que sería lo mejor". 

La caída del imperio del Sky y la bolsa de Wiggins 

Tramadol, triamcinolona, prednisolona, salbutamol, testosterona... Que se sepa. Son los 

medicamentos utilizados por el Team Sky a lo largo de su fructífera existencia en el ciclismo de 

alto nivel. Según la comisión parlamentaria británica, que investiga el dopaje en el deporte, el 

Sky utilizó esos fármacos para mejorar el rendimiento de sus corredores bajo el manto 

protector de las autorizaciones terapéuticas de la Unión Ciclista Internacional y la 

reglamentación de la Agencia Mundial Antidopaje. 

https://www.marca.com/ciclismo/2021/03/12/604b4262e2704e2c1f8b462b.html


  
 

 

Según defendió en su momento el Sky, el paquete recibido durante el Dauphiné Liberé por el 

médico del ciclista Bradley Wiggins contenía un descongestionante nasal. Así lo llegó a afirmar 

Dave Brailsford, el director del equipo, formación para la que corría entonces el británico 

investigado por la Agencia Antidopaje Británica (UKAD)."Richard Freeman me dijo que era 

Fluimicil", declaró el dirigente. 

El Daily Mail publicó que Wiggins había recibido un paquete y luego ganó la etapa del 

Dauphiné al día siguiente, antes del Tour de Francia de 2011. Según el rotativo británico, la 

Federación británica de ciclismo no pudo identificar la sustancia presente en la muestra, pero 

precisó que no contenía triamcinolona, un esteroide que trata los problemas de asma de 

Wiggins.El ganador del Tour de Francia en 2012 y cinco veces campeón olímpico se defendió 

de las acusaciones de dopaje suscitadas a raíz de la publicación por piratas informáticos rusos, 

que desveló que era beneficiario de una Autorización de Uso Terapéutico (AUT) para consumir 

sustancias prohibidas. La revelación indicó que Wiggins recibía inyecciones de un esteroide 

prohibido, la triamcinolona, para tratar su asma, antes de tres grandes vueltas (los Tours de 

Francia de 2011 y 2012, y el Giro de 2013). 

https://www.marca.com/ciclismo/2021/03/17/605279f022601d3e418b45d9.html  

  

https://www.marca.com/ciclismo/2021/03/17/605279f022601d3e418b45d9.html


  
 

 

IBEROBIKE 

18/03/2021 

El manager del Ineos Grenadier en el punto de mira del caso de 

dopaje de Freeman 

El Team Sky, ahora Ineos Grenadier, sigue con la misma persona al frente pese a los casos de 

dopaje que continúan señalándole de una manera u otra. 

A escasos días de conocer la sentencia final contara el ex-médico del Team Sky por comprar y 

querer utilizar sustancias dopantes con los deportistas que trataba, entre otras acusaciones, 

ahora salen a la luz nuevas declaraciones de este imposible y oscuro «puzzle» que lleva varios 

años intentando aclararse. 

Son varias las autoridades del ciclismo mundial, independientemente de si tienen segundas 

intenciones o no, que no solo piden la cabeza del doctor Richard Freeman. Quieren nombres y 

apellidos de los ciclistas a los que iban dirigidas las sustancias que el doctor compraba. 

El caso tiene tantos flecos sueltos, que ante la imposibilidad de conocer todos los entramados 

y entresijos del mismo, y también ante los grandes y poderosos nombres del ciclismo que 

rodean el propio caso, como es el caso de Chris Froome, parece que a Freeman le ha tocado 

ser el cabeza de turco. 

Dave Brailsford, del «ciclismo limpio» a estar señalado 

https://www.iberobike.com/bradley-wiggins-para-quien-diablos-eran-las-sustancias-dopantes-de-freeman/
https://www.iberobike.com/?s=freeman
https://www.iberobike.com/?s=froome
https://www.iberobike.com/wp-content/uploads/2021/03/El-manager-del-Ineos-Grenadier-en-el-punto-de-mira-del-caso-de-dopaje-de-Freeman.jpg


  
 

 

El actual manager del equipo Ineos Grenadier, Dave Brailsford, vuelve a aparecer en diversos 

medios especializados como una pieza clave a la hora de esclarecer cuales eran las prácticas 

reales dentro el equipo Sky y de la selección británica de ciclismo en pista. 

Tiernan-Locke, ex-ciclista profesional que perteneció al «Brithis Team», y que fue condenado 

por problemas en su pasaporte biológico con dos años de suspensión, ha vuelto a la carga 

señalando indirectamente a algunos de sus ex-compañeros. 

Las declaraciones en estos «penúltimos» coletazos del caso Freeman y el Team Sky de 

Tiernan-Locke, señalan a los máximos responsables del equipo, que en la actualidad todavía 

ejercen sus funciones en el mismo. 

Según el británico que militó en el Team Sky en el año 2013 hasta que fue sancionado por 

dopaje, tanto Dave Brailsford como Richard Freeman, quienes trabajaban conjuntamente de 

la mano y apostaban por un equipo «libre de agujas», conocían de primera mano todas las 

prácticas irregulares de algunos miembros del equipo. 

Da la impresión de que algunos quieren la cabeza de Brailsford 

Tras la supuesta limpieza del Team Sky de cualquier persona con antecedentes o haber estado 

en contacto con casos de dopaje, algunas de estas personas fueron mantenidas en el entorno 

del Team Sky bajo las órdenes de Brailsford. 

De todos es conocido que el Team Sky utilizó varios medicamentos, por aquel entonces 

permitidos por las agencias antidopaje, para mejorar el rendimiento de sus ciclistas. 

Esta misma semana se espera conocer la sentencia que condena al doctor Freeman, y parece 

ser que el culebrón no terminará aquí y habrá «nueva temporada». 

https://www.iberobike.com/el-manager-del-ineos-grenadier-en-el-punto-de-mira-del-caso-de-

dopaje-de-freeman/  

  

https://www.iberobike.com/?s=ineos
https://www.iberobike.com/?s=team+sky
https://www.iberobike.com/?s=sky+dopaje
https://www.iberobike.com/el-manager-del-ineos-grenadier-en-el-punto-de-mira-del-caso-de-dopaje-de-freeman/
https://www.iberobike.com/el-manager-del-ineos-grenadier-en-el-punto-de-mira-del-caso-de-dopaje-de-freeman/


  
 

 

RUNNERS’ WORLD 

18/03/2021 

El atletismo mantiene la suspensión a Rusia pero permitirá 10 

atletas neutrales en Tokio 
Sebastian Coe aseguró que no readmite al atletismo ruso, pero al menos 10 atletas podrán 

competir en los Juegos Olímpicos bajo bandera neutral 

POR ISMAEL PÉREZ 

 

MATTHIAS HANGSTGETTY IMAGES 

• World Athletics permitirá hasta 10 atletas rusos sin bandera en los Juegos Olímpicos, 

nueve más que en Río, pero continúa la suspensión al país por dopaje 

• Las campeonas olímpicas de altura, Lasitskene, y de pértiga, Sidorova, podrían 

defender su título 

 

A diferencia de los Juegos Olímpicos de Río 2016 de hace cinco años, podrá haber atletas rusos 

en el atletismo olímpico de Tokio. Serán un máximo de 10 y competirán bajo bandera neutral, 

como ya ha ocurrido en otras competiciones del atletismo mundial. Es la decisión que este 

jueves ha anunciado en rueda de prensa el presidente de World Athletics, Sebastian Coe, tras 

el Consejo de la institución que se ha prolongado dos días y ha decidido que aún es pronto 

para readmitir a Rusia en el concierto mundial de su deporte. 

La Federación Rusa de Atletismo (FRA) está suspendida desde noviembre de 2015 por haber 

instaurado un sistema de dopaje institucionalizado, pero el cambio en la dirección del 

organismo, que desde hace unas semanas comanda de forma interina la exatleta Irina 

Privalova y el envío de la hoja de ruta con un plan estratégico para cambiar la cultura de 

dopaje del atletismo ruso, hizo insinuar a Coe a principios del pasado diciembre que Rusia 

podría por fin ser readmitida este año en las competiciones internacionales. 

World Athletics recibió de buen grado ese plan tras años en los que el atletismo ruso parecía 

no estar dispuesto a limpiar su reputación, como ocurrió con el caso del saltador de altura 

https://www.runnersworld.com/es/author/222051/ismael-perez/
https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a34849049/rusia-readmision-atletismo-mundial-dopaje/
https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a34849049/rusia-readmision-atletismo-mundial-dopaje/


  
 

 

Danil Lisenko, campeón mundial en pista cubierta, cuya investigación por dopaje fue obstruida 

por la federación rusa. Coe advirtió hace unos días que su hoja de ruta era el principio de un 

largo camino "con una increíble cantidad de trabajo por delante para reconstruir la confianza". 

Ahora el plan es identificar a los atletas limpios hasta un máximo de 10 y permitirles competir 

en Tokio, aunque ninguno podrá llevar uniformes rusos ni escuchará el himno nacional si gana 

el oro. En los Juegos Olímpicos de Río solo pudo competir con categoría neutral la saltadora de 

longitud Darya Klishina, aunque en los últimos años han podido hacerlo otros: en el Mundial 

de Doha los rusos neutrales sacaron seis medallas: el oro de Mariya Lasitskene en salto de 

altura y Anzhelika Sidorova en pértiga, las platas de Sergey Shubenkov en 110m. vallas, Vasili 

Mizinov en 20km marcha, Mijail Akimenko en altura y los bronces de Ilia Ivanuik también en 

altura. Ninguno de ellos pudo competir en el pasado Europeo de atletismo de Torun 2021. 

https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a35876619/atletas-neutrales-rusos-

juegos-olimpicos-tokio-2021/   

https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a35876619/atletas-neutrales-rusos-juegos-olimpicos-tokio-2021/
https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a35876619/atletas-neutrales-rusos-juegos-olimpicos-tokio-2021/


  
 

 

RTVE 

19/03/2021 

Luces y sombras en la nueva hornada del ciclismo profesional 

español 
• Fuera del ciclismo de élite, los cimientos que auparon el crecimiento de la disciplina se 

han resquebrajado en los últimos años 

• Euskaltel-Euskadi, con su adiós al ciclismo profesional en el 2012 tras 20 años en la 

élite, dejó huérfana a la marea naranja 

19.03.2021 | 09:09 horas 

  

PorDIEGO TOMÉ 

02.44 min 

Euskaltel-Euskadi: de la desaparición a su vuelta a la carretera 

8 min. 

Alberto Contador, Alejandro Valverde, Joaquim Rodríguez o Carlos Sastre tan sólo son algunos 

de los nombres que han dado relumbrón al ciclismo español en las últimas dos décadas. Desde 

finales de los 2000 hasta mediados del pasado decenio, el ciclismo español de élite vivió una 

de sus épocas doradas gracias a una generación irrepetible. 

Nueve años después de la cita de Madrid en 2005, España volvía a acoger un Campeonato del 

Mundo de Ciclismo en ruta en 2014. Pero al tiempo que Contador ganaba Grandes Vueltas y 

Valverde seguía agrandando un palmarés interminable, el ciclismo base y los cimientos sobre 

los que se había apoyado este éxito se iban resintiendo temporada tras temporada. 

https://www.rtve.es/deportes/20210216/euskadi-euskalten-vuelve-vuelta-2021/2076045.shtml
https://www.rtve.es/alacarta/videos/ciclismo/euskalte-euskadi-desaparicion-vuelta-carretera/5820989/
https://www.rtve.es/alacarta/videos/ciclismo/euskalte-euskadi-desaparicion-vuelta-carretera/5820989/
https://www.rtve.es/temas/alberto-contador/2911/
https://www.rtve.es/temas/ciclismo/22731/
https://www.rtve.es/deportes/ciclismo/vuelta-espana/


  
 

 

Las grandes victorias convivían con las progresivas desapariciones de equipos y recortes en 

vueltas locales. La falta de patrocinadores en conjuntos profesionales coincidía con una crisis 

financiera que provocaba que la apuesta por el ciclismo fuese cada vez más tímida. 

Pero no sólo la desaceleración económica influyó en este sentido. Jesús Ezkurdia, mánager 

general y gerente de la Fundación Euskadi, pone el foco sobre el dopaje a la hora de explicar 

estas dinámicas. 

“Hubo una época muy oscura durante los años 2000 y eso provocó que muchos sponsors no 

quisieran que se relacionase a su marca con el ciclismo profesional”, comenta el propio 

Ezkurdia en conversación con RTVE. 

Si bien en la élite ciclística se pudo conseguir una cierta bonanza, toda esta serie de sucesos se 

hizo más plausible en las categorías Pro Continental y Continental, la segunda y tercera división 

del ciclismo profesional respectivamente. 

Años de bonanza y caída 

Tal y como se ha mencionado, los comienzos y mediados de la década de los 2000 supusieron 

un momento de bonanza para el ciclismo nacional. Tomando como referencia la gran ronda 

por etapas española como es La Vuelta, se advierte este auge, pero también su posterior caída. 

Previo a la llegada del circuito UCI Pro Tour en el año 2005, que obligaba a los equipos de la 

máxima categoría a participar en todas las grandes vueltas por etapas, hubo ediciones en que 

la Vuelta Ciclista a España contó con hasta ocho equipos nacionales. 

No obstante, el nuevo sistema no afectó sobremanera a las escuadras con sede en España, que 

seguían manteniendo cuatro equipos en la élite por aquel entonces unido a las invitaciones 

que la Vuelta repartía entre los clubes de categorías Continentales y Pro Continentales. 

Si se echa un vistazo a la clasificación general de 2005, ya con el circuito ProTour en marcha, se 

observa el dominio de ciclistas españoles una vez más. De los 20 primeros en la general, 14 de 

ellos eran ciclistas españoles e incluso la clasificación por equipos fue liderada por el conjunto 

Comunidad Valenciana, escuadra perteneciente a la segunda división y que, por lo tanto, 

disputó la ronda española como invitado. 

Toda esta estructura se fue diluyendo con el paso de los años y la sombra del dopaje tras la 

Operación Puerto, que tuvo en España su principal sede de operaciones, hasta llegar a 

comienzos de la década de 2010, cuando tan sólo dos conjuntos, Movistar y Caja Rural, 

competían en la gran vuelta por etapas española. 

“La falta de equipos en la élite hace que muchos jóvenes ciclistas no tengan un referente claro 

en el que fijarse y decidan abandonar el ciclismo en su etapa de formación. Es algo que influyó 

mucho durante esta época”, menciona al respecto Jorge Azanza, ex ciclista profesional y actual 

director deportivo de la Fundación Euskadi. 

Si se atiende a los datos se aprecia con claridad esta serie de dinámicas a las que se alude. 

Mientras que en el año 2006 había hasta 263 corredores españoles en el pelotón 

internacional, esta cifra se quedaba en los 84 ciclistas en el año 2014, la temporada con el 

menor número de ciclistas nacionales en las últimas dos décadas. 

  

https://public.flourish.studio/visualisation/5333885/?utm_source=embed&utm_campaign=visualisation/5333885
https://public.flourish.studio/visualisation/5333885/?utm_source=embed&utm_campaign=visualisation/5333885
https://public.flourish.studio/visualisation/5333885/?utm_source=embed&utm_campaign=visualisation/5333885
https://public.flourish.studio/visualisation/5333885/?utm_source=embed&utm_campaign=visualisation/5333885
https://public.flourish.studio/visualisation/5333885/?utm_source=embed&utm_campaign=visualisation/5333885


  
 

 

Entre los factores que desencadenaron esta caída del ciclismo español, hubo un hecho que 

afectó por encima del resto: el adiós de Euskaltel tras casi 20 años en las carreteras. 

La marea naranja, sin hueco en las cunetas 

La estructura de Miguel Madariaga dejó un espacio de orfandad difícilmente de llenar en el 

año 2013. Tras la disputa de la Vuelta Ciclista a España de aquel año, la Fundación Euskadi dejó 

de contar con el apoyo de la empresa de telecomunicaciones vasca Euskaltel, la cual había sido 

principal patrocinadora y motor económico del equipo homónimo desde 1998. 

“El quedar sin equipo profesional después de tanto tiempo supuso un duro golpe para la 

fundación y su labor de acercar el ciclismo. Perdimos esa punta de lanza que durante tantos 

años fue el equipo Euskaltel”, relata Jesús Ezkurdia. 

Si bien el colorido que la afición vasca aportaba en las etapas de los Pirineos durante ‘La 

Grande Boucle’ y las etapas del norte en la Vuelta a España se echó en falta desde el punto de 

vista del aficionado y telespectador, este no fue el principal revés para el ciclismo vasco. 

En términos de profesionalismo, los años posteriores a la desaparición del equipo Euskaltel 

fueron los peores en número de ciclistas, ya que la Fundación no sólo perdió durante estos 

años a su equipo World Tour, sino que también desaparecieron sus conjuntos filiales, lo que 

provocó que numerosos ciclistas se vieran obligados a abandonar el ciclismo tras su paso por el 

campo amateur. 

“Lo cierto es que, pese a que muchos compañeros quedasen por el camino, yo siempre vi la 

oportunidad de ser profesional, aunque fuese fuera de la estructura de la Fundación”, 

narra Xabier Mikel Azparren, ciclista formado en las categorías inferiores de la Fundación 

Euskadi y que esta temporada debutará como profesional. 

Xabier se integró en la disciplina dirigida por Ezkurdia tras el adiós de Euskaltel, cuando aún no 

había regresado el equipo profesional. 

Más crítico con el adiós de la formación naranja es Jorge Azanza, quien competía para 

Euskaltel-Euskadi en el momento de su desaparición y que se vio obligado a abandonar el 

profesionalismo tras la disolución del equipo. 

“Yo sufrí la desaparición en mis propias carnes. La desaparición llegó en mi mejor etapa como 

ciclista, cuando ya había alcanzado un cierto grado de madurez y mejor estaba compitiendo”, 

apunta Azanza. Además de añadir que, en cierto modo, el no tener un equipo profesional en 

los años posteriores, cuando ya ejercía de director deportivo de la nueva formación, impidió a 

muchas jóvenes promesas dedicarse al deporte de las dos ruedas. 

Euskadi, un oasis en el desierto español 

Pese a esta pérdida de nivel competitivo tras el adiós de Euskaltel, lo cierto es que Euskadi es 

una de las canteras más prolíficas del ciclismo español. 

Apenas tres años después de la desaparición de la formación naranja, el Euskadi Murias dio el 

salto al profesionalismo en categoría continental. Pese a no tener un equipo en la élite 

absoluta, Murias sirvió durante los años de existencia del equipo para que los ciclistas que 

daban el salto al profesionalismo desde la categoría sub23 no se viesen obligados a buscarse 

un hueco fuera del ciclismo nacional. 

https://www.rtve.es/deportes/20190930/euskadi-murias-anuncia-su-desaparicion/1980407.shtml


  
 

 

Y es que el tener la oportunidad de dedicarte al ciclismo prácticamente a la puerta de casa es 

algo que facilita la proliferación de corredores en el contexto vasco. 

“Desde categorías infantiles tenemos carreras cada dos semanas. Es algo que en otras 

comunidades no ocurre”, cuenta Xabier Mikel Azparren, quien ha desarrollado toda su carrera 

deportiva en el País Vasco y ha tenido la oportunidad de dar el paso a profesionales sin tener 

que emigrar. 

“En el País Vasco hay más de 70 carreras al año en lo que a ciclismo base respecta. Y no sólo 

eso, sino que todas ellas están a un radio de 80-100 kilómetros, lo que facilita a muchos padres 

llevar a sus hijos a las competiciones cada fin de semana”, remarca al respecto Jesús Ezkurdia. 

El mánager general del actual Euskaltel explica, además, que esta apuesta por la cantera es 

más importante si cabe que la calidad que pueda tener un ciclista. 

“En la Fundación hemos tenido a muchos chicos con nosotros con una calidad tremenda de 

otras comunidades autónomas. La diferencia es que, mientras aquí las carreras se suceden, en 

sus lugares de origen igual se pasan meses sin competir”, expone Ezkurdia. 

Todo ello, unido a la falta de oportunidades para estas jóvenes promesas vascas, hizo que 

resurgieran iniciativas como la de Murias Taldea o la apuesta de la Fundación Euskadi por 

volver al campo profesional apenas un lustro después de su despedida con Euskaltel. 

"Tuve oportunidades de ser profesional en España, pero no bajo unas condiciones dignas" 

Este buen estado de salud del ciclismo vasco, no parece ser extrapolable a la realidad 

española. O al menos, así lo considera Jesús Nanclares, un joven ciclista berciano que, a sus 25 

años, se vio obligado a emigrar para poder vivir del ciclismo. 

 

Jesús Nanclares en su etapa como ciclista de Miranda-Mortágua 

Tras desarrollar su etapa formativa en el club ciclista de Bembibre, su localidad natal, 

Nanclares comenzó a competir en su época sub23 y amateur en equipos gallegos con tradición 

en la categoría como el Froiz, Rías Baixas o el Cortizo. 



  
 

 

Después de varios años tratando de dar el salto a profesionales comprobó que tendría que irse 

fuera de nuestras fronteras para hacerlo de una forma digna. 

“Sí que estuve muy cerca de quedarme en España en equipos profesionales, pero no bajo las 

condiciones que yo creo que son necesarias para ser ciclista o para que se convierta en tu 

trabajo y poder dedicarte a ello”, comenta a RTVE 

La llamada llegaría desde Portugal para debutar con el Miranda-Mortágua en categoría 

Continental, y aunque la experiencia en el país luso tan sólo durase una campaña, Nanclares 

no se arrepiente de haber tomado la decisión, al tiempo que añade que la salud y el cuidado 

del ciclismo en Portugal, pese a no tener un equipo en la máxima categoría, es mucho mejor 

que en España. 

“No tienen un equipo élite como tenemos aquí con el caso de Movistar, pero cuidan mucho 

más de sus jóvenes talentos. Y además dan la oportunidad también de que los sub23 corran 

junto a los profesionales, algo muy importante en el desarrollo de un ciclista”, asegura 

Nanclares. 

Lo cierto es que, pese a todos estos intentos por dedicarse profesionalmente al ciclismo, el 

español decidió con la llegada de la pandemia que lo mejor para su futuro encima de la 

bicicleta sería recalificar como amateur debido a la falta de oportunidades. 

“Como ciclista, como persona y como trabajador, porque al final quieres que esto sea tu 

trabajo, tienes que ser respetado y tener unas condiciones. Y llega un momento en el que con 

25 años estar trabajando de algo tiene que darte para vivir, y no sólo para tener la licencia 

profesional”, manifiesta con rotundidad. 

https://www.rtve.es/deportes/20210319/luces-sombras-nueva-hornada-ciclismo-profesional-

espanol/2082751.shtml   

https://www.rtve.es/deportes/20210319/luces-sombras-nueva-hornada-ciclismo-profesional-espanol/2082751.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20210319/luces-sombras-nueva-hornada-ciclismo-profesional-espanol/2082751.shtml


  
 

 

CONMEBOL 

20/03/2021 

Unidad Antidopaje realiza por primera vez controles fuera de 

competencia en la CONMEBOL Libertadores Femenina 

 

La Unidad Antidopaje de la CONMEBOL, en cumplimiento del Reglamento de la 

Agencia Mundial Antidopaje (WADA, por sus siglas en inglés) y del Reglamento 

Antidopaje de la CONMEBOL, llevó a cabo controles fuera de competencia previos a 

la final de la CONMEBOL Libertadores Femenina, en su edición 2020 que conoce a 

su campeón este domingo 21 de marzo. Este es un hecho inédito de la CONMEBOL 

para los torneos femeninos de clubes. 

Se realizaron un total de 32 controles a las jugadoras de los clubes finalistas América 

de Cali (COL) y Ferroviaria (BRA) y a los equipos que disputan por el tercer puesto 

Corinthians (BRA) y Univ. de Chile (CHI). 

Estos controles se efectuaron con las estrictas medidas sanitarias adoptadas por los 

Oficiales Médicos Antidopaje de la CONMEBOL y con el total apoyo y la 

predisposición de los médicos de todos los clubes participantes. 

De esta manera se cumple con el objetivo de la CONMEBOL: cuidar de las jugadoras 

y de la salud de cada una de ellas, cumpliendo con el objetivo de Reglas Claras, 

promoviendo el Juego Limpio y Justo en el torneo de clubes de mujeres más 

importante de Sudamérica. 

https://www.conmebol.com/es/unidad-antidopaje-realiza-por-primera-vez-controles-fuera-

de-competencia-en-la-conmebol-libertadores   

https://www.conmebol.com/es/unidad-antidopaje-realiza-por-primera-vez-controles-fuera-de-competencia-en-la-conmebol-libertadores
https://www.conmebol.com/es/unidad-antidopaje-realiza-por-primera-vez-controles-fuera-de-competencia-en-la-conmebol-libertadores


  
 

 

INSIDE THE GAMES 

18/03/2021 

World Athletics President claims days of power-gathering 

governance "are over" 
• By Mike Rowbottom 

 

 

World Athletics President Sebastian Coe has said that the creation of the fully independent 

Athletics Integrity Unit (AIU) is one of his proudest achievements, adding that devolving 

rather than hugging power is the way forward for all sporting organisations. 

The AIU was established in 2017 and is responsible for the management of all aspects of the 

anti-doping programme for international-level athletes and support personnel, as well as for 

the management of all other integrity-related programmes. 

It has widely been praised by officials in the Olympic Movement. 

"The AIU is probably one of my proudest achievements," Coe told British lawyer Jonathan 

Taylor in a Sports Law Q&A podcast. 

"It was absolutely centre of the reforms. 

"I had identified the need for an integrity unit in my manifesto before I was remotely aware of 

probably the importance and the need to get it up and running quite as quickly as we had to. 

"But we had had a grotesque intrusion into doping violations by Russia, not uniquely Russia 

but on this occasion lividly Russia. 

"My predecessors had also behaved in a way that was entirely inappropriate. 

"And so the Integrity Unit I think is very different from anything else that is currently in the 

world of sport. 

"Because we are not just dealing with anti-doping. 

"I think I recognised early on, as did the reform group, that if you have anti-doping an issue, 

you almost certainly have a hinterland of other corrupt practices around it. 

https://www.insidethegames.biz/writers/10877/mike-rowbottom


  
 

 

"But nobody is sitting there, and nor should they remotely be, thinking ‘I’m an Olympic 

champion or a triple world record holder and therefore this organisation will think I’m far too 

big to be disposable in the sport.’ 

"Those days are gone. 

"I guess the proof of the pudding in all these organisations is ‘would you be prepared to look at 

the nominally very top person in that organisation?’" 

World Athletics President Sebastian 

Coe said the days of one person controlling an organisation are over ©Getty Images 

Coe recalled that in 2019 he was challenged himself with an accusation that he had misled a 

Parliamentary Select Committee. 

"That was then put to what was then the Ethics Board, in part driven through the workings of 

the AIU, and they looked at it," the double Olympic 1500m gold medallist added. 

"So it was exactly the same way I have always said that the AIU when it comes anti-doping 

violations will be absolutely fearless about reputation. 

"It doesn’t matter what level of the sport you are in, if you fall foul you will be held to exactly 

the same accountability as somebody who has maybe a lesser status in the sport. 

"I think that’s a very important message, that these structures were prepared to look at the 

President himself. 

"That‘s always a slightly disarming moment, but that’s when you know that the organisation 

that you have helped create is actually doing the right job." 

The then IAAF Ethics Board concluded in April 2019 that there was no evidence that any 

disciplinary case could be established that Coe intentionally misled the Parliamentary 

Committee and accordingly the investigator recommended against disciplinary charges being 

laid, which the board accepted. 

Coe noted that the average tenure for Presidents of the athletics world governing body, 

previously called the International Association of Athletics Federations, is 31 years. 

"I can confidently tell everyone that I will not be doing 31 years," he said. 

"Why? 

"Because actually we now have term limits. 



  
 

 

"So the basis of power, even the definition of power, has so fundamentally altered that I think 

even the expression ‘governing body’ is a slightly archaic way of looking at what a sport 

properly structured should do. 

"I have a problem with even the terminology of ‘governing body’" 

"The days of being able to command and control in any organisation are over. 

"Whether it’s the International Olympic Committee, whether it’s my own sport, even within 

Government there are micro-players out there that you have to be cognisant of and that you 

have to work with." 

Sebastian Coe was talking to British lawyer 

Jonathan Taylor, pictured, who recommended Russia face four years of sanctions for the state-

sponsored doping scandal ©Getty Images 

Coe recalled a conversation he had had with someone who questioned the wisdom of his 

"giving up power". 

"I was explaining how, for instance, we would rebalance the power of the President, so that 

decisions couldn’t be made individually, there would be an executive board, there would be 

tiers of government structure that would prevent me doing something that was egregious or 

just frankly stupid," Coe said. 

"They looked at me and said 'You have worked so hard to become President of your sport, why 

are you so lightly giving up your power?’ 

"And I said ‘Look, I’m not giving up power, I’m actually sharing it.’ 

"I didn’t come into the sport to take power, I came into it to enable others at every level in this 

sport to feel that they had some kind of collegiate responsibility to the sport." 

https://www.insidethegames.biz/articles/1105579/coe-aiu-ioc-sports-governance-shifts  
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INSIDE THE GAMES 

19/03/2021 

Thailand’s doping scandal weightlifting coach is charged and 

suspended  
• By Brian Oliver 

 

 

The coach of the Thailand women’s weightlifting team that lost three world titles in a doping 

scandal in 2018 has been charged with a doping offence and provisionally suspended. 

Liu Ning, from China, was national women’s team coach at the time and has been blamed for 

Thailand’s nine positive tests at the International Weightlifting Federation (IWF) World 

Championships. 

Liu is said to have administered a prohibited substance, knowingly or unknowingly, via a 

massage gel he used to relieve athletes’ muscle injuries. 

All the Thai positives - seven women and two men - were for anabolic steroids. 

Those positives ultimately cost Thailand its place at the delayed Tokyo 2020 Olympic Games 

because the Thai Amateur Weightlifting Association (TAWA) first withdrew, then was 

suspended from international competition for multiple offences. 

Liu is the second high-profile coach to have been suspended under Articles 2.8 and 2.9 of the 

IWF’s Anti-Doping Policy, which cover "administration or attempted administration" of 

prohibited substances, and complicity in encouraging athletes to dope. 

The first was Khaled Korany, who was national coach of Egypt when seven young athletes 

tested positive at a training camp before the 2016 African Youth and Junior Championships. 

The Egyptian Korany, whose latest job was national coach of Tunisia, was suspended last May 

and was recently informed that his case is being dealt with by the International Testing 

Agency. 

Thailand, which also featured in a doping scandal involving teenagers in 2011, lost three 2018 

World Championships gold medals when its athletes were disqualified. 

https://www.insidethegames.biz/writers/24088/brian-oliver


  
 

 

The "winners" in Ashgabat, Turkmenistan, who forfeited their medals were Thunya 

Sukcharoen, Chayuttra Pramongkhol and Sukanya Srisurat at the three lightest weight 

categories for women, 45kg, 49kg and 55kg. 

Liu Ning, the coach of the Thailand 

women's national team that lost three world titles in a doping scandal in 2018 was a keynote 

speaker at this coaching seminar in the same year ©Asian Weightlifting Federation 

Thailand’s reputation took another hit last year in the German TV documentary that exposed 

widespread corruption in weightlifting. 

An Olympic medallist who has since been provisionally suspended, Rattikan Gulnoi, was 

secretly recorded saying that girls as young as 13 would be encouraged to dope in Thai 

weightlifting. 

In a domestic report into the World Championships scandal, TAWA put the blame for the 

positives on Liu. 

An investigation carried out in Thailand in 2019 reported that 117 samples taken nationally 

had produced no positives, and suggested the only explanation for the World Championships 

scandal was "the gel type ointment" used by Liu. 

Liu, who was appointed in late 2017, used the gel to ease joint and muscle inflammation and 

told the investigation that he had no idea there was anything in it that was banned. 

Another "support personnel" from Mexico has been suspended provisionally under Articles 2.8 

and 2.9 - for three years. 

An announcement on the IWF website states: "Jorge Faustino Perez Castillo has been charged 

with Anti-Doping Rule Violations under Article 2.8 of the IWF Anti-Doping Policy. 

"Provisional suspension has already been imposed on Mr Castillo on 19 March 2018 by the 

IWF. 

"The provisional suspension imposed remains in effect in view of the potential anti-doping rule 

violation." 

No charge against Perez Castillo was ever publicised by the IWF, nor the fact that he had been 

provisionally suspended. 

https://www.insidethegames.biz/articles/1105646/thai-women-weightlifting-coach-

suspended   

https://www.insidethegames.biz/articles/1105646/thai-women-weightlifting-coach-suspended
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INSIDE THE GAMES 

18/03/2021 

Coe calls for Rio 2016 hammer champion Nazarov to quit as 

Tajikistan Federation President after doping ban 
• By Mike Rowbottom 

 

Tajikistan’s Rio 2016 hammer throw champion Dilshod Nazarov has received a retrospective 

two-year doping ban - and World Athletics President Sebastian Coe has called for him to step 

down from his position as President of his country’s athletics federation. 

The ban, imposed by the Athletics Integrity Unit (AIU), followed the discovery of a prohibited 

substance following re-testing of samples given by Nazarov, now 38, at the 2011 World 

Championships in Daegu, where he finished 10th. 

Asked about the news at a media conference following the meeting of the World Athletics 

Council, Coe commented: "It’s been very clear in the past when Federation Presidents or 

senior people within a Federation that currently have a role have fallen foul, particularly as 

former competitors, of re-testing, they step down. 

World Athletics President 

Sebastian Coe expects Rio 2016 hammer champion Dilshod Nazaraov to step down from his 

https://www.insidethegames.biz/writers/10877/mike-rowbottom


  
 

 

position as President of the Tajikistan Athletics Federation following his two-year doping ban 

©Getty Images 

"I can think of a couple of cases particularly. 

"So there should be an expectation that this particular individual should not be involved as 

President of their Federation." 

Nazarov’s ban was imposed from September 24 2019. 

All of his results between August 29 2011 and August 29 2013 are now disqualified and he will 

not be allowed to compete at the Tokyo 2020 Olympics, which are due to start on July 23. 

Nazarov’s victory in Rio was the first Olympic gold medal gained by Tajikistan since it gained 

independence following the 1991 collapse of the Soviet Union. 

He won silver at the 2015 World Championships and gold at the Asian Games in 2006, 2010 

and 2014. 

https://www.insidethegames.biz/articles/1105598/dilshod-nazarov-rio-gold-doping-ban  
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THE SUNDAY MORNING HERALD 

21/03/2021 

Former cycling doctor struck off medical register 
Richard Freeman, the former chief doctor for Team Sky and British Cycling, has been 

permanently struck off the medical register, a Medical Practitioners Tribunal Service ruled on 

Friday. 

Freeman, 61, was found guilty of ordering testosterone “knowing or believing” it to be for an 

athlete to improve performance, the MPTS ruled last week as it delivered a damning verdict on 

the conduct of the doctor. 

The decision comes a day after Freeman had been deemed unfit to practise due to misconduct 

that involved “serious dishonesty, as well as behaviour which could have placed patients at 

unwarranted risk of harm”. 

The tribunal said on Friday that Freeman’s behaviour is fundamentally incompatible with 

continued registration. 

“The tribunal has therefore determined that erasure is the only sufficient sanction which 

would protect patients, maintain public confidence in the profession and send a clear message 

to Freeman, the profession and the public that his misconduct constituted behaviour 

unbefitting and incompatible with that of a registered doctor,” a statement read. 

“The tribunal therefore determined that Dr Freeman’s name be erased from the Medical 

Register.” 

The tribunal said it will consider whether to impose an immediate order to cover the appeal 

period. 

Freeman was charged with ordering 30 sachets of Testogel to the national velodrome in 

Manchester for an unnamed athlete in 2011 and admitted to destroying a laptop before 

passing it on to forensic experts conducting a UK Anti-Doping (UKAD) probe. 

He had previously admitted to 18 of the 22 charges against him including purchasing banned 

testosterone, lying to UKAD and keeping haphazard records. 

Freeman worked for Team Sky and British Cycling during a golden period of success between 

2009 and 2017. 

Ineos Grenadiers, formerly Team Sky, said last week that Freeman had “fallen short of ethical 

standards” but none of its riders had sought to use any banned substance. 

Meanwhile, Bradley Wiggins, who won the 2012 Tour de France with Team Sky, has called for a 

fresh investigation.  

Speaking on a Eurosport podcast, Wiggins doubted any rider would have used Testogel due to 

the amount of testing that was going on. 

“I don’t know anyone in their right mind who would use that for doping in that period, 

particularly given the amount of testing in that time,” Wiggins said.  

https://www.smh.com.au/link/follow-20170101-p57af5
https://www.smh.com.au/link/follow-20170101-p57af5


  
 

 

“What needs to happen is to alleviate this assumption that it must have been for a rider. It 

might have been for a staff member ... or someone from another sport. Was it a mistake? 

Apparently it was. Then it should be easy to show factual evidence. 

“There should be another investigation,” he added. “There’s something else going on and 

someone knows something.” 

https://www.smh.com.au/sport/cycling/former-cycling-doctor-struck-off-medical-register-

20210321-p57cop.html  
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